Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 0810/2009

Abteilung: Stadtwerke Speyer (SWS) Bearbeiter/in: Wolfgang Bühring

GmbH

Haushaltswirksamkeit: ☐ nein ☐ ja, bei WiPl. SWS

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Stadtrat	07.05.2009	öffentlich	Information

Betreff: Stadtwerke Speyer GmbH - Geschäftsmodell Plattformgesellschaft Pfalzenergie

Am 17.April 2009 wurde im Rahmen des Kooperationsprojektes Pfalzenergie der Energieversorgungsunternehmen (EVU) der Pfalz die Plattformgesellschaft Pfalzenergie GmbH errichtet. Die 44 Gründungsgesellschafter, haben in der ersten Gesellschafterversammlung unter der Leitung von Herrn Oberbürgermeister Wieder den Geschäftsführer der Stadtwerke Frankenthal, Herrn Fritz Schneider, sowie den seitherigen Geschäftsführer der Manus GmbH, Herrn Olaf Rhein, zu Geschäftsführern bestellt.

Ebenso wurde ein neunköpfiger Aufsichtsrat aus je drei Vertretern der beteiligten EVU's, der Kommunen und der Arbeitnehmer gewählt. Nach Eintragung in das Handelsregister wird die Pfalzenergie GmbH ihren Geschäftsbetrieb aufnehmen.

Die Pfalzenergie GmbH wird die EVU im Tagesgeschäft unterstützen, indem sie strukturiert Beratungsleistungen anbietet und durch Koordination der Leistungserbringung die hohen Fixkosten bei optimaler Beratungsqualität senkt. Es ist das Ziel der Pfalzenergie GmbH bei Erhaltung der vorhandenen Strukturen die örtliche Energieversorgung zu stärken und die Wertschöpfung in der Region zu erhalten. Insgesamt soll damit die Leistungsfähigkeit der EVU erhalten und deren Effizienz gesteigert werden, um sie in die Lage zu versetzen, sich in dem sich verschärfenden Wettbewerb an den Energiemärkten zu behaupten.

Die Pfalzenergie GmbH kann bereits nach kurzer Start-up-Phase aus dem Stand heraus solche Beratungsleistungen erbringen, da sie die Geschäftszweige der seither überörtlich tätigen Beratungsgesellschaften Energie Pfalz-Saar GmbH (EnPS) und der Manus GmbH übernimmt. Mit der Übernahme des Beratungsgeschäftes werden auch die Mitarbeiter der EnPS und der Manus auf die Pfalzenergie GmbH übergeleitet.

Die Pfalzenergie GmbH wird in der endgültigen Ausgestaltung auch eine Dachgesellschaft für weitere operative Gesellschaften sein. Diese sollen nach Bedarf von jeweils wechselnden Gesellschaftern aus dem Kreis der Gesellschafter der Pfalzenergie GmbH und der Pfalzenenergie GmbH als Obergesellschaft errichtet werden.